



Herrera antepone el saneamiento financiero de las universidades a bajar las tasas

El presidente autonómico confirma en el pleno la congelación de las matrículas y el PSOE califica a la Junta de «máquina de exportar» gente

Valladolid, AGENCIAS

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, adelantó ayer que su objetivo para los próximos años es «prorrogar la congelación» de las tasas universitarias, a cuya bajada ha antepuesto la sostenibilidad y el saneamiento financiero de estas instituciones académicas.

Herrera contestó así a la pregunta parlamentaria formulada por el portavoz socialista en las Cortes, Luis Tudanca, quien le ha preguntado «cuándo va a bajar las tasas universitarias de una vez» y le reprochó que con sus afirmaciones confirme la «malísima noticia» de que en los próximos años Castilla y León mantendrá «las terceras tasas universitarias más caras» del país.

«No sé si es consciente del drama que están produciendo», afirmó el dirigente socialista sobre las consecuencias de haber elevado el precio de las matrículas en 2012, entre las que ha citado la marcha de «miles» de jóvenes, hasta el punto de calificar a la Junta como «máquina de exportar gente» con la «innovación» de que ahora «exportan estudiantes». Ante esta afirmación, el presidente autonómico descartó que estas medidas estén relacionadas con una pérdida de jóvenes, ya que a Castilla y León «recibe más alumnos de los que se van».



El portavoz de IU, José Sarrión (cuarto por la derecha, junto a miembros de la Plataforma Stop Uranio, en el pleno. | ICAI

Sarrión acusa a Berkeley de «untar a altos cargos» y Herrera le reta a ir a la justicia

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, retó ayer al portavoz de IU-Equo, José Sarrión, a denunciar ante los tribunales lo planteado ante el Pleno de las Cortes sobre que la empresa Berkeley «ha podido untar a altos cargos» del PP para conseguir permisos de explotación mineros.

En un bronco cara a cara entre ambos, marcado por la presencia y las protestas de los integrantes de la Plataforma Stop Uranio de Salamanca, que se oponen a la mina de uranio que esta empresa proyecta explotar

en el municipio salmantino de Retortillo, Sarrión insistió en que esta iniciativa cuenta con un «permiso defectuoso» de la Junta para talar encinas en la zona.

Era en el segundo turno de intervención cuando Sarrión recordó que Berkeley supuestamente contrató como «lobbista» ante las instituciones europeas a Manuel Lamela, un ex alto cargo del Ministerio de Agricultura que dirigía Miguel Arias Cañete. «Ha podido untar a altos cargos de su partido», dijo Sarrión. Por su parte, Herrera le animó a «desfilarse a la Fiscalía».

Ana Sánchez (PSOE): «Zamora está en la Uvi y no hacen nada»

La procuradora socialista por Zamora y secretaria autonómica de Organización, Ana Sánchez, advirtió ayer a la Junta de Castilla y León que la provincia «está en la Uvi» y el Ejecutivo de Herrera «no hace nada» e invitó al consejero de Empleo, Carlos Fernández Carriedo, a reunirse con los agentes sociales para la elaboración de un plan de dinamización.

Sánchez preguntó en el pleno de las Cortes si la Junta adoptará medidas específicas en la provincia cuando se crea empleo, aunque no de calidad por la recuperación, pero en Zamora se han perdido 3.000 cotizantes. «O hacen algo o Zamora se cierra como provincia», avisó.

Fernández Carriedo acudió a los datos y enumeró los 2.100 parados menos en el último año, los 7.000 si se cuenta desde el inicio de la recuperación, los 300 nuevos empleos, los 1.200 activos en el último año o las 7.000 en los últimos años. «La visión negativa de Zamora no va a convencer para invertir», reprochó. «Es palabrería absurda, ¡piense la respuesta!, censuró Sánchez, que dudó de los datos aportados cuando el índice de envejecimiento de Zamora es tres veces superior que en España.